

INFORME ESTANCIA DE INVESTIGACION UNIVERSIDAD VERACRUZANA

Llegue a Xalapa el domingo 8 de noviembre. El lunes 9 me puse en contacto con la Dra. Zulma Amador Rodríguez adscrita al Centro de Eco Alfabetización y Dialogo de Saberes de la Universidad Veracruzana. Acordamos que tendríamos una reunión a través de Zoom con la Dra. Maria Cristina Núñez Madrazo, jefa del Cuerpo Académico: “Transdisciplinariedad, diálogo de saberes y sostenibilidad”,

1. para organizar las actividades que tendríamos durante esas dos semanas. El día 11 de noviembre nos vimos en la reunión y planeamos hacer un taller con las personas que pertenecen al “Centro Comunitario de Tradiciones, Oficios y Saberes” en la localidad de Chiltoyac. El curso-taller que propuse fue “Salud integral desde la perspectiva de género para el buen vivir” Me comprometí a enviarles un programa de las actividades que se realizarían y así lo hice al día siguiente.
2. Fui a comprar todo el material de papelería para hacer el taller: libretas, plumas, papelógrafo, plumones, etc.
3. El día 13 de noviembre nos comunicamos y me comentaron que el Círculo de Mujeres de esa instancia local de organización, en Chiltoyac, habían conseguido un pedido importante de comales de barro, porque ellas son también alfareras, y no estaban en condiciones de tomar el taller porque estarían muy ocupadas. Pero que nos recibirían con mucho gusto para mostrarnos su trabajo y conocernos.
4. El martes 17 de noviembre nos reunimos a desayunar con la Dra. Maria Cristina y la Dra. Zulma. Intercambiamos información sobre el trabajo de nuestros cuerpos académicos y las investigaciones que estamos desarrollando, también intercambiamos publicaciones. Quedamos de acuerdo que al día siguiente viajaríamos a Chiltoyac, para conocer los trabajos que allí se desarrollan en el “Centro Comunitario de Tradiciones, Oficios y Saberes”
5. Del día 9 al 22 se visitó el poblado de Chiltoyac de manera intermitente, allí nos esperaban las señoras jóvenes y mayores que conforman la cooperativa del Mole y que al mismo tiempo se dedican al trabajo de alfarería, fueron estudiantes y otras colegas que conforman el C.A. 276 “Transdisciplinariedad, diálogo de saberes y sostenibilidad”. Muchas de ellas son también campesinas, así que trajeron sus productos acabados de cosechar, ejotes, elotes, mandarinas, limas. Traían café y nos invitaron a comer el mole que ellas producen, también nosotras, estudiantes y maestras llevamos comida, para compartir; frijoles, queso, fruta, pollo, etc. Estuvieron presentes niñas y niños, hij@s de las señoras. Fueron jornadas muy interesantes, en cuanto terminábamos de comer ellas se ponían a trabajar en sus comales, de igual forma nos vendieron el mole, que por cierto es delicioso.
6. El jueves 19 de noviembre a las 10 de la mañana presente una conferencia sobre feminismo comunitario o indígena también llamado, a través de Zoom, en principio era para los integrantes del cuerpo académico 276 y sus estudiantes, sin embargo, se abrió a todo público y también participaron personas de otras universidades de México.
7. El sábado 21 tome el autobús a cd. De México para emprender mi regreso

MTRA. Maria Eugenia Salinas Urquieta



Universidad Veracruzana



Centro de EcoAlfabetización
y Diálogo de Saberes
Universidad Veracruzana

Xalapa de Enríquez, Ver., a 24 de noviembre de 2020

ASUNTO: Constancia de la estancia de investigación

A quien corresponda
Por este medio

SE HACE CONSTAR

Que la MTRA. MARÍA EUGENIA SALINAS URQUIETA del departamento de Ciencias Sociales de la Universidad de Quintana Roo realizó una estancia de investigación del 9 al 23 de noviembre del año en curso, en el Centro de EcoAlfabetización y Diálogo de Saberes de la Universidad Veracruzana, a través del Cuerpo Académico UV-276 "Transdisciplinariedad, diálogo de saberes y sostenibilidad".

De conformidad con lo programado, las actividades que realizó durante la estancia fueron las siguientes:

1. Reuniones de trabajo con el CA-276 "Transdisciplinariedad, diálogo de saberes y sostenibilidad" para evaluar la posibilidad de realizar un Acuerdo de Colaboración entre nuestros Cuerpos Académicos.
2. Presentación del trabajo del Cuerpo Académico "Investigación Aplicada al Fortalecimiento de la Cultura y la Identidad", con el propósito de fortalecer el intercambio académico y establecer una agenda tentativa de trabajo conjunto para 2021-22.
3. Reuniones de trabajo en el Centro Comunitario de Tradiciones, Oficios y Saberes en la localidad de Chiltoyac en torno a los proyectos del Círculo de Mujeres de esta instancia local de organización.
4. Conferencia virtual "Feminismos Comunitarios" organizada por el Cuerpo Académico "Transdisciplinariedad, diálogo de saberes y sostenibilidad".

Esperando que este intercambio contribuya y sea productivo a nuestros respectivos proyectos en estos tiempos, le envío un cordial saludo.

ATENTAMENTE

DRA. MARÍA CRISTINA NÚÑEZ MADRAZO